

# *Mapuches chilenos piden que comunidad internacional intervenga en conflicto con el Estado*

---



S.de Chile, 15 feb (RHC) El líder Aucán Huilcamán, vocero del Consejo de Todas las Tierras, aseguró que el Estado de Chile debe reconocer su fracaso en intentar relacionarse con el pueblo mapuche, y debe pedir apoyo a la comunidad internacional para abrir una mesa de diálogo con observadores internacionales, para establecer una paz firme y duradera en La Araucanía.

En declaraciones a la agencia Sputnik, el líder indígena aseguró que el próximo mes de abril acudirá junto a un grupo de comuneros mapuches a Lima, Perú, donde se realizará la VIII Cumbre de Las Américas, con el objetivo de pedir a los Gobiernos de la región que apoyen la iniciativa.

Huilcamán expresó que Chile es uno de los pocos, si no el único país de América Latina, que no tiene una institución adecuada para relacionarse con sus pueblos originarios ni tampoco posee los mecanismos de diálogo pertinentes para comunicarse fluidamente.

La etnia mapuche, la más numerosa entre los pueblos originarios del territorio chileno, sostiene hace años un conflicto contra el Estado de Chile por el reconocimiento de sus tierras ancestrales, que fueron entregadas a privados.

Además, el conflicto se ha acrecentado en el último tiempo debido a que la Fiscalía acusó a Carabineros (policía militarizada) en enero de este año de manipular pruebas en una investigación para inculpar a comuneros mapuches de haber producido ataques incendiarios en el sur del país.

En región de La Araucanía desde hace un par de años se registran ese tipo de ataques en contra de empresas forestales, camiones y maquinaria forestal en el contexto de la reivindicación de tierras del pueblo mapuche.

(Con información de La Radio del Sur)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/155305-mapuches-chilenos-piden-que-comunidad-internacional-intervenga-en-conflicto-con-el-estado>



**Radio Habana Cuba**